

Erstes Gezirp.

Der Kessel hat angesangen! Kommt mir nicht mit dem, was Frau Peerybingle gesagt hat. Ich weiß es besser als sie. Frau Peerybingle mag es für ewige Zeiten amtlich zu Protokoll geben, daß sie nicht zu sagen vermöge, wer von beiden angesangen hat, — ich sage, es war der Kessel. Ich werd' es doch wol wissen müssen! Nach der kleinen schwarzwälder Uhr mit dem Wachsgesicht in der Ecke dort hat der Kessel volle fünf Minuten eher angesungen, als das Heimchen ein einziges Gezirp vernehmen ließ.

Als ob die Uhr nicht ausgeschlagen und als ob der kleine zappelige Grasmäher oben darauf, der mit seiner Sense rechts und links drauf los hau vor einem maurischen Schlosse, nicht einen halben Morgen ungewachsenen Grases abgemäht hätte, ehe das Heimchen überhaupt einsiel!

Ei, ich bin von Hans aus gar nicht rechthaberisch. Das weiß alle Welt. Um keinen Preis würde ich meine persönliche Meinung derjenigen der Frau Peerybingle entgegen stellen, wenn ich meiner Sache nicht vollkommen sicher wäre. Nein, nichts könnte mich dazu verleiten. Aber hier handelt es sich um Thatsachen. Und Thatsache ist, daß der Kessel angesangen hat, wenigstens fünf Minuten, ehe das Heimchen irgend ein Lebenszeichen von sich gab. Widersprecht mir und ich sage zehn!

Lasst mich genau erzählen, wie es kam. Das hätte ich gleich anfangs thun sollen, — aber die Sache ist einfach die: wenn ich meine Geschichte erzählen soll, so muß ich mit dem Anfang anfangen, — und wie ist's möglich, mit dem Anfang anzufangen, wenn ich nicht mit dem Kessel anfange?

Es schien, als hätte es sich um eine Wette oder einen musikalischen Preiskampf gehandelt, — milßt ihr wissen, zwischen dem Kessel und dem Heimchen. Und nun will ich euch sagen, wie die Sache kam und wie sie sich verhielt.